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НАУКА

Студенческое научное объединение «Дебат-клуб» провело 
онлайн-обсуждение с всероссийским участием  
по вопросам международной безопасности

В университете состоялось 
Общественное онлайн-обсуждение 
с всероссийским участием «Threats to 
international peace and security caused by 
terrorist acts» (Угрозы международной 
безопасности, вызванные терроризмом). 
Это одно из целой серии мероприятий, 
запланированных в Комсомольском-на-
Амуре государственном университете, 
в рамках гранта в форме субсидий из фе-
дерального бюджета образовательным 
организациям высшего образования 
на реализацию мероприятий, направ-
ленных на поддержку студенческих на-
учных сообществ.

В мероприятии приняли уча-
стие студенты Комсомольского-
на-Амуре государственного 
университета, Благовещенского государ-
ственного педагогического универси-
тета, Дальневосточного государствен-
ного университета путей сообщения, 
Государственного университета управле-
ния, Сибирского государственного уни-
верситета путей и сообщения.

Организаторами выступили члены 
СНО «Дебат-клуб», активные участни-
ки студенческого научного сообщества 
КнАГУ «Сеть студенческих конструктор-
ских бюро Geek.Knastu», а руководите-
лями – Галина Алексеевна Шушарина, 
заведующая кафедрой лингвистики 
и межкультурной коммуникации, кан-
дидат филологических наук, доцент, 
и Ольга Ивановна Лопатина, старший 
преподаватель кафедры лингвистики 
и межкультурной коммуникации, руко-
водитель СНО «Дебат-клуб».

В начале мероприятия перед студен-
ческой молодёжью с приветственным 
словом выступила декан социально-гу-

манитарного факультета, кандидат 
психологических наук, доцент Ирина 
Вячеславовна Цевелева. 

Онлайн-осуждение продолжил пред-
седатель студенческого научного обще-
ства «Дебат-клуб» Турбанов Илья, сту-
дент группы 0БЛб-1: «В последнее время 
проблема международного террориз-
ма превратилась в одну из острейших 
глобальных проблем современности. 
Суть терроризма – насилие с целью 
устрашения. Само латинское слово 
“террор” означает “страх”, “ужас”. 
Современный терроризм возник в на-
чале 1960-х годов после распада круп-
нейших колониальных империй. Борьба 
за национальное освобождение за-
частую велась вооружённым путём, 
а террористические акты были одной 
из форм партизанских действий.

Облик современного террориз-
ма чрезвычайно многообразен. 
Существует огромное множество ви-
дов и форм современной террористи-
ческой деятельности, большинство 
из которых носят политический харак-
тер, т. е. служат в первую очередь по-
литическим целям террористов».

Затем выступили участники 
из Благовещенского государственного 
педагогического университета: Алиса 
Контемирова с докладом о левом поли-
тическом экстремизме в России XX – XXI 
вв. и Пиллер Илья с докладом об инфор-
мационном терроризме.

Во время дискуссии были осве-
щены многие важные вопросы со-
временности, связанные с террори-
стической угрозой: эффективность 
международных организаций, таких 
как Организация Объединённых Наций 

(ООН) и Шанхайская организация со-
трудничества (ШОС), при предотвра-
щении и устранении террористических 
угроз; влияние вероисповедания и на-
циональности на остроту конфликтов; 
сепаратистские и экологические движе-
ния как проявления терроризма; вли-
яние пандемии на ситуацию в мире; 
цифровые проявления массовых угроз 
и атак. Не обошлось без исторического 
и психологического анализа происходя-
щих событий.

Наливайко Наталья, студентка груп-
пы 9БЛб-1, поделилась своим впечат-
лением: «Я считаю, что это меропри-
ятие прошло просто замечательно, 
ведь мы успели о многом поговорить. 
Я открыла для себя такие вещи, о ко-
торых даже не догадывалась, но это 
не только полезно для меня в обра-
зовательном плане, но и поможет 
мне соблюдать безопасность и быть 
внимательной в различных ситуаци-
ях. На данный момент ситуация, свя-
занная с терроризмом, значительно 
обострилась, поэтому, я думаю, таких 
круглых столов должно быть в разы 
больше. Обсуждения помогут найти 
решения и затронуть большее коли-
чество студентов. Я была очень рада 
поучаствовать в круглом столе и бла-
годарна за прекрасную организацию».

Желаем студентам СНО «Дебат-клуб» 
научных побед и учебных достижений!

О. И. Лопатина,  
Тимофей Рыжаков, СГФ, 

студенческий медиацентр
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Подведены итоги конкурса научно-исследовательских 
публикаций

С 16 сентября по 14 октября 
в Комсомольском-на-Амуре государ-
ственном университете проходил кон-
курс научно-исследовательских публи-
каций среди студентов магистратуры 
и старших курсов специалитета.

Мероприятие проводилось в рамках 
реализации в форме субсидий из феде-
рального бюджета образовательным ор-
ганизациям высшего образования на ре-
ализацию мероприятий, направленных 
на поддержку студенческих научных 
сообществ.

Основной целью конкурса является 
реализация Плана десятилетия науки 
и технологий, а именно: поддержка науч-
но-одарённой молодёжи, привлечение 
молодёжи к поиску ответов на решение 
глобальных научных проблем, расшире-
ние представлений молодёжи о науке 
как о важном ресурсе российского об-
щества, укрепление образовательных 
и научных связей между поколениями 
учёных в рамках отдельных научных 
направлений и междисциплинарного 
сотрудничества.

Конкурс проводился в заочном фор-
мате с представлением оригиналь-
ных научно-исследовательских статей. 
На конкурс поступило 38 научно-иссле-
довательских работ. Критериями оценки 
научных статей стали: оригинальность, 
актуальность, научная новизна исследо-
вания, чёткость в характеристике объек-
та, предмета и методов исследования, 
наличие обоснования поставленных 
целей и задач, научно-техническая про-
работанность и практическая направ-
ленность, структурная грамотность и ло-
гичность изложения, самостоятельность 
подхода к исследованию.

По результатам экспертизы конкурс-
ной комиссии 13 работ были представ-
лены к награждению. 

Итоги конкурса были подведены  
1 ноября. На награждении присут-
ствовали ректор Дмитриев Эдуард 
Анатольевич, проректор по науке 
и инновационной работе Космынин 
Александр Витальевич, члены комиссии 
и студенты с научными руководителя-
ми. С приветственной речью обратил-
ся к студентам-победителям конкурса 
Эдуард Анатольевич: «Уважаемые сту-

денты, данный конкурс проводится 
в Комсомольском-на-Амуре государ-
ственном университете впервые, 
и я рад видеть такой интерес к конкур-
су научных публикаций у молодых лю-
дей. Особенно это актуально сейчас, 
в Десятилетие науки и технологий. 
Научный конкурс организован для под-
держки научно-одарённой молодёжи 
с заделом на будущее в аспирантуре, 
и я надеюсь на ваш интерес к посту-
плению. Желаю всем дальнейших успе-
хов в научных изысканиях!»

Победителями конкурса стали следую-
щие участники: 

В секции «Автоматизация и управ-
ление технологическими процессами 
и производствами»:

I место – Лепехина Светлана Юрьевна, 
студент группы 2АУм-1. 

Тема работы: «Комплекс алгоритмов 
работы системы управления роботи-
зированного комплекса трёхмерной 
печати». 

Научный руководитель: кандидат тех-
нических наук доцент кафедры ЭПАПУ 
Сухоруков Сергей Иванович.

II место – Ворощенко Василий 
Даниилович, студент группы 2УИм-1.

Тема работы: «Интеллектуальный 
модуль оптимизации и управления эф-
фективностью производственного про-
цесса на базе агентной имитационной 
модели».

Научный руководитель: кандидат тех-
нических наук, доцент, заведующий 

кафедрой УИПП Горькавый Михаил 
Александрович.

III место – Охотников Александр 
Владимирович, студент группы 2АУм-1.

Тема работы: «Моделирование разви-
той нечёткой системы управления с реа-
лизацией внутренних модулей на осно-
ве оператора умножения».

Научный руководитель: кандидат тех-
нических наук, доцент, заведующий ка-
федрой ЭПАПУ Черный Сергей Петрович.

В секции «Математическое моде-
лирование, численные методы и ком-
плексы программ»:

I место – Палков Константин 
Алексеевич, студент группы 9СЭ-1.

Тема работы: «Принцип суперпозиции 
при конечно-элементном моделирова-
нии задачи о трещине».

Научный руководитель: канди-
дат технических наук доцент кафе-
дры «Авиастроение» Андрианов Иван 
Константинович.

II место – Чепурнова Елена 
Константиновна, студент группы 2ЭКм-1. 

Тема работы: «Математическая мо-
дель оптимизации прибыли с ограниче-
ниями на стоимость и количество прода-
ваемых услуг».

III место – Колесник Максим 
Борисович, студент группы 8СЭ-1. 

Тема работы: «Разработка методики 
проектирования привода герметичной 
задвижки».

Научный руководитель: доктор тех-
нических наук профессор кафедры 
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«Электромеханика» Иванов Сергей 
Николаевич.

III место – Лисовец Александр 
Евгеньевич, студент группы 2МИм-1. 

Тема работы: «Оптимизация техноло-
гических процессов на основе реализа-
ции имитационных моделей».

Научный руководитель: кандидат фи-
зико-математических наук, доцент, про-
ректор по учебной работе Григорьев Ян 
Юрьевич.

В секции «Теория и история 
культуры»:

I место – Скидин Владимир 
Витальевич, студент группы 1МЛм-1. 

Тема работы: «Аудиогид как новый 
речевой жанр».

Научный руководитель: кандидат фи-
лологических наук, доцент, заведую-
щая кафедрой ЛМК Шушарина Галина 
Алексеевна.

II место – Ефимова Мария Евгеньевна, 
студент группы 1МЛм-1. 

Тема работы: «Деятельность экоакти-
вистов и групп по защите окружающей 
среды как маркер формирования эколо-
гически ориентированного общества».

Научный руководитель: кандидат 
филологических наук доцент кафедры 
ЛМК Малышева Наталья Васильевна.

III место – Чусова Екатерина 
Анатольевна, студент группы 1ДСм-1. 

Тема работы: «Ценностные ориен-
тиры человека в “Эпоху панельного 
домостроения”».

Научный руководитель: член ассоци-
ации дизайнеров России доцент кафе-
дры ДАС Сохацкая Дарья Геннадьевна.

Дипломы за высокий научный уро-
вень работы вручены следующим 
участникам:

По секции «Технология и оборудова-
ние механической и физико-техниче-
ской обработки»:
• Божоеву Илгизу Чыныбаевичу, сту-

денту группы 1МПм-1.
Тема работы: «Структура и свойства 

стали 45 после ультразвуковой объём-
ной обработки низкой интенсивности».

Научный руководитель: доктор тех-
нических наук, профессор, заведую-
щий кафедрой МТНМ Башков Олег 
Викторович.
• Палкову Константину Алексеевичу, 

студенту группы 9СЭ-1. 
Тема работы: «Влияние примесей жа-

ропрочных никелевых сплавов, исполь-
зуемых в качестве материалов лопаток 
турбин, на процесс раскрытия трещин 
отрыва».

Научный руководитель: кандидат 
технических наук доцент кафедры 
«Авиастроение» Андрианов Иван 
Константинович.

По секции «Математическое моде-
лирование, численные методы и ком-
плексы программ»:
• Жбанову Валерию Александровичу, 

студенту группы 2ВТм-1.
Тема работы: «Проектирование и раз-

работка модели нейронной сети для 
определения сходства двух образцов 
неструктурированных данных».

Научный руководитель: кандидат тех-
нических наук доцент кафедры ПУРИС 
Абарникова Елена Борисовна.

Работы победителей и призёров кон-
курса будут опубликованы в научном 
журнале «Учёные записки КнАГТУ». 
Победители и призёры конкурса в ка-
ждой научной секции награждены ди-
пломами и денежной премией. 

Поздравляем студентов и их руко-
водителей с заслуженной победой! 
Желаем им успехов в учёбе и новых 
достижений!

А. В. Ахметова, 
Управление научно-
исследовательской 

деятельностью

НАУКА



5№ 6 (123), 30.11.2022

НАУКА

Более 200 докладов из разных регио-
нов Российской Федерации поступило 
на II Международную научно-практи-
ческую конференцию молодых учё-
ных «Наука, инновации и технологии: 
от идей к внедрению», очный этап ко-
торой в формате пленарного заседания 
прошёл в стенах КнАГУ. 

Организаторами конференции вы-
ступили факультет компьютерных 
технологий, факультет машинострои-
тельных и химических технологий, фа-
культет авиационной и морской техни-
ки. Мероприятие организовано в рамках 
гранта в форме субсидий из федераль-
ного бюджета образовательным орга-
низациям высшего образования на ре-
ализацию мероприятий, направленных 
на поддержку студенческих научных 
сообществ.

Цели конференции заключались 
в объединении усилий молодых учёных 
и специалистов для совместного реше-
ния научных проблем, обмена опытом, 
повышения научной активности моло-
дёжи и привлечения её к решению акту-
альных задач науки и техники.

Приветственным словом открыл кон-
ференцию председатель организаци-
онного комитета, доктор технических 
наук, профессор, проректор по науке 
и инновационной работе Александр 
Витальевич Космынин: «В этом году 
данная конференция проходит при 
поддержке гранта Министерства 
образования и науки, направленного 
на развитие студенческих научных об-
ществ нашего университета. Главная 
задача, которую мы решаем проводя 
научные мероприятия, это выявление 
студентов, которые наиболее подго-
товлены для работы в научно-исследо-
вательской деятельности. Эта задача 
полностью согласуется с комплексом 
основных задач, которые определил 
президент РФ в рамках Десятилетия 
науки и технологий». Проректор так-
же отметил важность проведения та-
ких мероприятий для обмена опытом 
между молодыми учёными и специали-
стами разных стран в представленных 
областях науки.

Затем с приветственным словом 
выступил сопредседатель конферен-
ции, декан факультета компьютер-

ных технологий, кандидат физико-ма-
тематических наук Иван Андреевич 
Трещев: «Данная конференция прохо-
дит второй год, но мы видим, как ко-
личество участников растёт, ста-
новится больше молодых лиц. Уверен, 
что так будет и дальше. Желаю всем 
успехов и интересных докладов!»

Для участия в конференции в очном 
и заочном формате зарегистрировались 
более 200 докладчиков из разных реги-
онов России: Пермского, Хабаровского 
и Приморского краёв, Москвы, Санкт-
Петербурга, Саратовской, Тамбовской, 
Липецкой, Ивановской, Тюменской, 
Тверской, Новосибирской, Самарской 
областей, Республики Татарстан. 
Приняли участие иностранные моло-
дые учёные из Белоруссии, Израиля, 
Сирийской Арабской Республики, 
Киргизии, Республики Союз Мьянма, 
Китайской Народной Республики.

Были отмечены лучшие доклады мо-
лодых учёных.

Факультет компьютерных технологий:
• Кортун Варвара Сергеевна 

«Применение модели проектиро-
вания электронных курсов в обуча-
ющем процессе». Разработаны об-
учающие тренинги для работы 
с текстовыми редакторами.

• Миронов Даниил Иванович 
«Исследование магнитной антенны 
с помощью колец Гельмгольца в ла-
бораторных условиях». Разработана 
установка для калибровки магнитных 
антенн в низкочастотном диапазоне 
с использованием колец Гельмгольца 
в лабораторных условиях.

• Альхименко Игорь Николаевич 
«Формирования набора данных для 
исследования акватории реки Амур». 
В работе рассматриваются подхо-

ды к формированию набора дан-
ных, обеспечивающих дальнейший 
дистанционный анализ реки с при-
менением технологий машинного 
обучения.

Факультет машиностроительных и хи-
мических технологий:
• Морозова Татьяна Дмитриевна 

«Синтез, рентгеноструктурное 
и спектроскопическое исследование 
комплекса кобальта(II) с 2,4-диме-
тилпиразоло[1,5-А]бензимидазо-
лом». В работе доказано, что лиганд 
в комплексе координирован к метал-
лу за счёт атомов азота двух моно-
дентатно координированных лиган-
дов и двух бидентатно-циклически 
координированных нитрат-анионов. 
Авторы благодарят Министерство 
образования и науки Хабаровского 
края (грант ХК 84С/2022) за поддерж-
ку работы.

• Комарова Ксения Константиновна 
«Автоматическая импульсная ар-
гонодуговая сварка тонкостен-
ных труб из нержавеющей ста-
ли». Проведённая апробация 
разработанной установки дуговой 
TIG сварки/наплавки тел вращения 
показывает её готовность к выпол-
нению масштабных исследований. 
Научно-исследовательские работы 
выполнены за счёт средств ФГБОУ 
ВО «Комсомольский-на-Амуре госу-
дарственный университет» (грант № 
ВН001/2020).

Факультет авиационной и морской 
техники:
• Колмыкова Валерия Олеговна 

«Особенности ядерной аварии 
на атомной подводной лодке К-431 
в бухте Чажма». В работе рассматри-
ваются события, предшествующие 
ядерной аварии на подводной лод-
ке К-431, приводится сравнитель-
ный анализ с другими ядерными 
авариями.

По итогам конференции будет опу-
бликован сборник трудов, в который 
войдут доклады, принятые к публика-
ции. Сборник будет проиндексирован 
в РИНЦ.

И. Н. Журбина, ФАМТ

Проблемы науки и инновационного развития современной 
техники и технологий обсудили молодые учёные России
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В стенах университета с 21 по 23 ноя-
бря проводилась II Всероссийская науч-
но-практическая конференция молодых 
учёных с международным участием 
«Социальные и гуманитарные науки в ус-
ловиях вызовов современности».

Мероприятие организовано в рамках 
гранта в форме субсидий из федераль-
ного бюджета образовательным орга-
низациям высшего образования на ре-
ализацию мероприятий, направленных 
на поддержку студенческих научных 
сообществ.

Организаторами конференции высту-
пили Комсомольский-на-Амуре государ-
ственный университет и Министерство 
образования и науки Хабаровского края. 

В организационный комитет вошли 
представители научного сообщества 
Комсомольского-на-Амуре государ-
ственного университета, занимающиеся 
научными разработками в различных 
гуманитарных отраслях: экономике, со-
циологии, истории, культурологии, педа-
гогики, психологии и др.

21 ноября в конференц-зале состоя-
лось пленарное заседание конференции, 
в котором приняли участие представи-
тели научного сообщества вузов ДВФО. 
Мероприятие проходило в очном фор-
мате с применением онлайн-техноло-
гий (Яндекс-телемост). Приветственные 
слова участникам и слова благодарности 
организаторам, модераторам конферен-
ции прозвучали от руководства универ-
ситета в лице проректора по науке и ин-
новационной работе А. В. Космынина, 
проректора по воспитательной работе 
и работе с молодёжью Т. Е. Наливайко, 
председателя организационного коми-
тета конференции И. В. Цевелевой. 

«Предстоящее десятилетие прези-
дентом РФ В. В. Путиным обозначено 
как Десятилетие науки и технологий. 
Наш университет не первый год про-
водит конференцию, и большое ко-
личество субъектов РФ, отдельных 
личностей учёных, принимающих уча-
стие в конференции, показывает, что 
даже в небольшом удалённом городе 
Комсомольске-на-Амуре можно бро-
сать вызовы образованию, искать но-

вые смыслы и подходы в организации 
дидактики. 

Хочется пожелать, чтобы в стенах 
нашего университета то самое буду-
щее, которое выстраивают студенты 
со своими преподавателями, вылилось 
в интересные научные исследования, 
чтобы мы вспомнили спустя годы, что 
наука началась в стенах нашего уни-
верситета. Желаю всем удачи, инте-
ресных докладов, научного общения», ‒  
озвучила проректор по воспитатель-
ной работе и работе с молодёжью  
Т. Е. Наливайко.

В ходе конференции прозвучали 
доклады А. В. Готноги, доктора фи-
лософских наук, доцента, прорек-
тора по научной работе Амурского 
гуманитарно-педагогического государ-
ственного университета, о проблемах 
современных и гуманитарных наук в ус-
ловиях вызовов современности; доклад  
В. А. Номоконова, доктора юриди-
ческих наук, профессора кафедры 
уголовного права и криминологии 
Дальневосточного Федерального уни-

верситета, о преступности как нрав-
ственной физиономии общества.

Общее количество докладов конфе-
ренции в 2022 году превысило 250, тогда 
как на I Всероссийской научно-практи-
ческой конференции «Социальные и гу-
манитарные науки в условиях вызовов 
современности» число докладов соста-
вило 150. В работах были представле-
ны результаты исследований молодых 
учёных университета, студентов и аспи-
рантов, коллег из образовательных и на-
учных учреждений, молодых сотрудни-
ков научно-исследовательских центров 
из 35 регионов РФ. Международное 
участие представлено участника-
ми из Белоруссии, Азербайджана, 
Таджикистана. В конференции приня-
ли участие учёные из новых субъек-
тов РФ: Донецкого и Мелитопольского 
университетов.

По результатам проведения конферен-
ции будет опубликован сборник матери-
алов с индексацией РИНЦ.

Представленные на II Всероссийской 
научно-практической конференции мо-
лодых учёных с международным уча-
стием «Социальные и гуманитарные 
науки в условиях вызовов современно-
сти» материалы подтвердили запрос 
научной общественности на ежегодное 
проведение конференций гуманитарной 
тематики.

Н. Э. Ракитина, СГФ

Современные вызовы с позиции гуманитарных наук 
рассмотрели на II Всероссийской научно-практической 
конференции
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«Смертельная битва» и летящие в ритм блоки. О том,  
как прошёл Киберспортивный турнир

С 10 по 12 ноября 
в стенах Комсомольского-на-Амуре го-
сударственного университета прошёл 
ТехноФест-2022. Традиционно фести-
валь собирает у себя специалистов тех-
нического творчества, но новое время 
формирует новые площадки. Мы посе-
тили одну из них – «Киберспортивный 
турнир». Организатор турнира – сту-
денческое конструкторское бюро 
«Электроника и робототехника» факуль-
тета энергетики и управления КнАГУ. 

Чемпионат проходил в двух дисци-
плинах: Mortal Kombat 11 и BeatSaber. 
Участниками турнира стали учащиеся 
школ (с 4-го по 11-й классы), студенты, 
аспиранты, а также активная молодёжь 
в возрасте до 30 лет. Мероприятие со-
брало большое количество болельщи-
ков, как отметил один из участников 
турнира: «Мы были удивлены такому 
количеству зрителей. Их было в два раза 
больше, чем участников!» Организаторы 
площадки предоставили оборудование: 
PlayStation 4 и интерактивные геймпады 
DualShock, VR-шлем и контролеры.

Mortal Kombat 11 (с англ. «Смертельная 
битва 11») – компьютерная игра в жанре 
файтинг. Турнир проводился по олим-
пийской системе. В данной дисципли-
не принял участие 41 игрок. Среди них 
были как юноши, так и девушки. Одной 
из них удалось дойти до 1/8 финала – 
женский пол не уступает мужчинам в но-
вом для России виде спорта. В первых 

же играх обозначились лидеры турнира 
(был сразу заметен их опыт), а кто-то по-
лучал удовольствие, просто играя в свою 
любимую игру. В полуфиналах и финале 
разгорелись очень напряжённые схват-
ки. Бои были настолько «близкими», что 
разница между соперниками была все-
го в несколько единиц здоровья. Но всё 
же победитель был определён. Им стал 
Дмитрий Алехин, он же выступал одним 
из организаторов турнира. Второе и тре-
тье места заняли Сергей Арышев и Егор 
Ивлев. 

BeatSaber (с англ. «Ритм-сабля») – му-
зыкальная компьютерная игра с элемен-
тами виртуальной реальности, разра-
ботанная Beat Games. Игрок управляет 
двумя световыми мечами при помощи 
VR-джойстиков и должен разбивать 
летящие строго в ритм блоки. Турнир 
проводится по бальной системе. В слу-
чае если финалисты набирают одина-
ковое количество баллов, проводится 
дополнительный раунд, определяющий 
победителя. Для всех организация VR-
турнира стала непростой задачей. Если 
в компьютерном спорте все процессы 
уже давно понятны, то виртуальная ре-
альность была в новинку для всех участ-
ников. Лет 7 назад никто не мог поду-
мать о том, что виртуальная реальность 
станет серьёзным киберспортом. Как 
сказал организатор турнира: «Такая ло-
кация на ТехноФесте впервые. Участники 

и зрители были очень заинтересованы 
новой дисциплиной. Некоторые приня-
ли в ней участие, а другие с удовольстви-
ем смотрели». В турнире участвовали 15 
игроков. Среди них были как опытные, 
так и совсем новички. Закономерно в фи-
нале встретились старички BeatSaber’a. 
Места распределились следующим 
образом: 

1-е место – Ярослав Иванюта; 
2-е место – Егор Галаев; 
3-е – место Сергей Буланенко. 
После турнира мы поговорили с побе-

дителем о его впечатлениях: «Спасибо 
организаторам ТехноФеста, так как 
он дал возможность проявить себя. 
У нас в городе проводится мало ки-
берспортивных турниров, особенно 
по VR-дисциплинам». 

Нам было интересно наблюдать, как 
участники разных возрастов соревну-
ются между собой и выявляют силь-
нейшего. Киберспорт считается новым 
и несерьёзным видом спорта, хотя 
в России вводятся законы и проводятся 
Всероссийские турниры по таким играм, 
как Dota 2, CS:GO, MK 11 и другим. Будем 
рады увидеть победителей этого тур-
нира на соревнованиях всероссийского 
и международного уровней! 

Калугин Михаил, Хритов Антон, 
СГФ, гр. 0РОб
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10 ноября в рамках «ТехноФеста» 
в КнАГУ состоялся мастер-класс 
по тайм-менеджменту. Нам вместе с ре-
бятами из студенческого медиацентра 
удалось посетить этот мастер-класс. 
Мероприятие провела кандидат эко-
номических наук доцент кафедры 
«Менеджмент, маркетинг и государ-
ственное управление» Ирина Сергеевна 
Капустенко.

Мы пришли на мероприятие как кор-
респонденты и изначально не думали 
там задерживаться надолго, потому что 
на «ТехноФесте» несколько мероприя-
тий шло в одно и то же время. Я не ду-
мала, что тайм-менеджмент может быть 
таким увлекательным. Ирина Сергеевна 
настолько интересно рассказывала про 
борьбу с делами-паразитами и оптими-
зацию рабочего времени, что мы реши-
ли остаться до самого конца. 

Мне понравился вопрос Ирины 
Сергеевны в начале мероприятия про 
расставление своих границ. Студентов 
спросили: «Представьте, что у вас по-
следний день до сдачи курсовой ра-
боты, но ваш друг зовёт вас погулять. 
Что вы сделаете: откажете ему или 
пойдёте?»

Некоторые студенты сказали, что пой-
дут, потому что боятся отказать своему 
хорошему другу. Некоторые сказали, 
что откажут, однако будут неловко себя 
чувствовать. Ирина Сергеевна грамот-
но подвела нас к правильному ответу: 
«Нужно вежливо отказать своему дру-
гу и предложить встретиться в другой 
день, а лучше делать курсовую работу 
заранее… А не в последний день, чтобы 

полноценно отдыхать и не получить эмо-
циональное выгорание!»

Вот как комментирует данное меро-
приятие корреспондент студенческого 
медиацентра Влад Куряев: «Мне понра-
вился тренинг по тайм-менеджмен-
ту тем, что сразу давалось много 
инструментов, которые хочется при-
менить. Какие-то методы я уже знал, 
какие-то были для меня новыми. Мне 
была очень интересна тема с внутрен-
ними пожирателями времени, раньше 
об этом не задумывался. Так приятно 
осознавать, что наш куратор – про-
фессионал своего дела. Все полученные 
инструменты по организации своего 
времени буду стараться использовать 
максимально». 

Я полностью согласна с Владом, потому 
что Ирина Сергеевна подробно ответила 
на вопросы участников. Преподаватель 
подсказала, как в будущем применить 
теорию на практике, и теперь в своей 
деятельности я обязательно буду ис-
пользовать самоанализ и регулярность 
планирования. 

Кроме того, я спросила у Виолетты 
Михалёвой, что ценного она вынесла 
из мастер-класса по тайм-менеджмен-
ту. Студентка ответила следующее: 
«Тренинг – отлично! Впечатление 
о тренере – отлично! 50 % полученно-
го материала предполагаю использо-
вать в учёбе, особенно при сдаче кон-
трольных работ в конце семестра. 
Преподавателя интересно слушать. 
Она задаёт хорошие вопросы, приво-
дит отличные жизненные примеры. 
Хорошо составлены упражнения, ко-
торые мотивируют на запоминание. 
Очень интересна тема с внутренни-
ми пожирателями времени, раньше 
об этом не задумывалась!»

На мой взгляд, этот тренинг был на-
много больше, чем просто тайм-ме-
неджмент. Мероприятие заставляет 
двигаться вперёд, не заниматься про-
крастинацией и не откладывать свои 
дела на потом. Тренинг в прямом смыс-
ле слова затягивает, потому что хочется 
слушать ещё и ещё.

Оксана Фадеева, гр. 0РОб-1

10 ноября на базе Комсомольского-на-
Амуре государственного университета 
стартовал молодёжный фестиваль тех-
нического творчества «ТехноФест-2022». 
За день до мероприятия участники 
и гости регистрировались на официаль-
ном сайте фестиваля. Непосредственно 
в самом университете на первом этаже 
3-го корпуса нужно было подтвердить 
своё участие, затем участникам выдава-
лась сувенирная продукция: программа, 
ручки, блокноты, значки. А после, в пе-

рерывах, участники забегали за свежим 
кофе к стойке Coffee Like.

Программа фестиваля разбита на три 
блока: основная, мастер-классы, до-
полнительная. В основной – турниры, 
соревнования, чемпионаты, конкур-
сы, хакатон. Дополнительная – межре-
гиональный конкурс и научное кино. 
Посвящены все мероприятия науч-
но-техническому творчеству, что являет-
ся на сегодняшний момент популярной 
темой среди молодёжи города.

Маршрут «ТехноФеста-2022» был про-
тяжённым: начинался он в главном кор-
пусе с выставки архитектурно-дизайнер-

«ТехноФест» – это не только про технику

«Время – это самый ценный ресурс», – русский физиолог 
Николай Введенский
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ских макетов и заканчивался в третьем 
корпусе выставкой робототехниче-
ских проектов участников фестиваля. 
Я не только наблюдала за работами ре-
бят, но и послушала о проектах много ин-
тересной и увлекательной информации. 

Моё внимание сразу привлекли ар-
хитектурно-дизайнерские макеты. 
К моему удивлению, участие приня-
ли не только студенты, но и школь-
ники. Например, команда «Этюды» 
из МОУ СОШ № 8 представила проект 
«Музыкальный дворик». Эта площадка 
предназначена для развития музыкаль-
ных и танцевальных направлений, поэ-
тому на ней каждый желающий сможет 
попробовать себя в творчестве, собрав 
ещё и круг благодарных зрителей.

Не менее интересной задумкой по-
делилась команда школы-интерната № 
30 ОАО «РЖД», предложив интересный 
дизайн зала ожидания городского же-
лезнодорожного вокзала. Согласитесь, 
иногда так и хочется на что-нибудь от-
влечься, пока ждёшь поезд. Поэтому 
в зале ожидания юные проектировщи-
ки предлагают разместить аквариум 
с живыми обитателями. Такой выбор 
сделан неслучайно: аквариумная тера-
пия официально признана средством, 
успокаивающим нервную систему.

Студентка Никитина Елизавета пре-
зентовала макет монумента «Дальний 
Восток», который рассказывает о трой-
ственности культуры Хабаровского края. 
Это три стелы разной высоты, которые 
размещены по кругу, на каждой – сим-
волическое изображение того, чем, 
по мнению автора, славится наш край. 

Это тайга, животные (олени) и корен-
ные народы (преимущественно нанай-
цы). В центре монумента стоит солнце, 
символизирующее быт и культуру на-
найцев. Примечательно, что каждый 
из символов очень точно описывает 
наш край. Мне кажется, данный проект 
станет идеальной визитной карточкой 
Хабаровского края.

Помимо этого, наши студенты пред-
лагали уникальные проекты по благо-
устройству территории университета. 
Например, студентка группы 1ДСБ-1 
Кущенко Елизавета представила модель 
навеса, который она предлагает раз-
местить в сквере университета. У него 
очень красивое оформление. На мой 
взгляд, главное его достоинство – узоры, 
которые сразу привлекают внимание.

Также мне очень понравился ма-
стер-класс, где обсуждалось, как стать 
успешным сотрудником и правиль-
но расставить приоритеты в станов-
лении профессиональной карьеры: 
«Ситуационное лидерство, успешный 
сотрудник – залог гибкого руководи-
теля». Руководителем мастер-класса 
стал Ерофеев Ярослав, председатель 
Объединённого совета обучающихся. 
Он отметил основные аспекты творче-

ского и карьерного потенциала, чтобы 
стать успешным сотрудником на любом 
предприятии. 

В начале мастер-класса студенты 
обозначили главные качества лидера: 
харизматичность, привлекательность, 
убедительность – всё то, что в совокуп-
ности позволит ему работать с сотруд-
никами. Далее разобрали теорию ситуа-
ционной модели Кена Бланшера. Потом 
на основе полученных знаний Ярослав 
предложил студентам поучаствовать 
в импровизированных сценках, нагляд-
но показывающих, как руководителю 
повысить интерес к организации в глазах 
будущего сотрудника. Проблема при-
влечения интереса стажёра к компании 
очень распространена, поэтому данный 
мастер-класс имеет большое значение 
в становлении профессиональной дея-
тельности студентов. Чувствовались эн-
тузиазм и вовлечённость студентов в та-
кую интересную и увлекательную тему. 
В итоге получилось довольно бурное 
обсуждение.

«ТехноФест-2022» – уникальная пло-
щадка для развития не только техни-
ческого творчества, но и гуманитарных 
знаний. Поэтому приятно осознавать, 
что университет совершенствуется 
в развитии научно-технической мысли, 
вовлекая в неё столь юную, талантли-
вую и творческую молодёжь города.

Шемс Джалилова,  
студенческий медиацентр

ИННОВАЦИИ
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Созидаем будущее
Хотели бы вы создать радиоуправ-

ляемую технику и участвовать в гонках 
квадрокоптеров и радиоуправляемых 
автомоделей? Или вы фанат игр в обла-
сти киберспорта? Или хотите научиться 
3D-моделированию в игре Minecraft? 
А может, вы планируете поразить сво-
им архитектурно-дизайнерским про-
ектом? Всё это можно было встретить 
на базе Комсомольского государствен-
ного университета в рамках масштаб-
ного мероприятия под названием 
«ТехноФест-2022».

Молодёжный фестиваль технического 
творчества «ТехноФест-2022», проходив-
ший с 10 по 12 ноября в Комсомольске-
на-Амуре, это глобальное научно-попу-
лярное событие в жизни Хабаровского 
края, которое состоялось уже в седьмой 
раз и зарекомендовало себя масштаб-
ной площадкой, объединяющей моло-
дых людей, увлекающихся техническим 
творчеством.

У фестиваля было несколько опреде-
лённых задач, например: развитие и по-
пуляризация технического творчества 
среди школьников и студенческой мо-
лодёжи; формирование новых знаний, 
умений и компетенций обучающихся 
в области инновационных технологий, 
электроники, робототехники, модели-
рования и программирования; опреде-
ление лучшего инновационного проек-
та и создание условий для его развития.

Фестиваль прошёл в офлайн- и он-
лайн-формате с трансляцией проекта 
в социальной сети «ВКонтакте».

В течение трёх дней участников жда-
ли разнообразные турниры и конкурсы, 
направленные на развитие определён-
ных технических навыков.

На фестивале каждое студенческое 
научное объединение смогло показать 
свои проекты 

Нам удалось пообщаться с участ-
никами «ТехноФеста». В интервью 
принимали участие учащиеся КнАГУ 
Федь Яна Юрьевна, Лапина Лаурита 
Вячеславовна, ученик Инженерной шко-
лы Петровский Константин Павлович.

Первая участница ТехноФеста – уча-
щаяся КнАГУ Федь Яна Юрьевна – 
представила на ТехноФесте свой рас-
чётно-вычислительный графический 
проект в программе Excel.

УЖ: В чём суть вашей работы?

Яна: Суть работы заключается 
в анализе данных компании, аналити-
ке экономики, а также в наглядном 
оформление статистики.

УЖ: Для кого предназначена ваша 
разработка?

Яна: Эта разработка поможет ин-
весторам понять, что представля-
ет собой компания и какой у неё есть 
потенциал.

УЖ: Сколько времени было потраче-
но на проект?

Яна: На разработку ушло несколь-
ко дней, это довольно лёгкий проект, 
так как работа в программе доступ-
ная и понятная.

Следующая участница – Лапина 
Лаурита Вячеславовна – также являет-
ся учащейся КнАГУ, она представила 
проект по улучшению транспортной 
системы.

УЖ: Лаурита, в чём суть вашей 
работы?

Лаурита: Проект направлен на улуч-
шение и настройку систем на дороге 
и приближение имитационной модели 
к реальным условиям, применение ин-
теллектуальных систем при управле-
нии транспортными потоками.

УЖ: Как возникла идея участия 
в конкурсе?

Лаурита: Участие предложил 
мой наставник Муравьёв Евгений 
Максимович. Я с радостью согласилась.

УЖ: Почему вы решили сделать та-
кой проект?

Лаурита: Я решила попробовать 
себя в проектной деятельности и сде-
лать что-то полезное своими руками.

УЖ: Сколько ушло времени на разра-
ботку проекта?

Лаурита: Год-полтора. Это доволь-
но долгое время для проекта, но усилия 
не пропадут зря, ведь эта разработка 
очень сильно поможет людям. 

УЖ: Станете ли вы участвовать 
в будущих конкурсах?

Лаурита: Конечно, чтобы полу-
чать новый опыт и развивать себя 
в будущем.

Последний участник, с которым 
удалось пообщаться, это ученик 
Инженерной школы г. Комсомольска-
на-Амуре Петровский Константин 
Павлович. Он представил несколько 
технологических проектов.

УЖ: Как возникла идея участия 
в конкурсе?

Константин: Я решил, что стоит 
продемонстрировать достижения 
моей школы. Я неоднократно участво-
вал в конкурсах и уже имею необходи-
мый опыт. Считаю, что инженерия 
является одной из самых главных сфер 
жизни общества.

УЖ: Сколько времени ушло на разра-
ботку проекта?

 Константин: Каждый проект де-
лался от 4 месяцев до полугода.

УЖ: Как думаете, ваши разработки 
помогут людям?

Константин: Думаю, да, в моём 
проекте множество разнообразных 
технологий. К примеру, музыкальная 
перчатка – абсолютно оригинальный 
проект, его аналогов не существует.

УЖ: Будете ли вы принимать уча-
стие в будущих конкурсах?

Константин: Да, конечно. Моя шко-
ла сотрудничает с КнАГУ, и я активно 
принимаю участие в мероприятиях.

Молодёжный фестиваль техническо-
го творчества «ТехноФест-2022» вызвал 
огромный интерес у молодых людей, 
обучающихся в разных учебных заве-
дениях, позволил продемонстрировать 
свои знания в определённых видах дея-
тельности, сплотить вокруг себя едино-
мышленников со схожими интересами 
и открыть новые горизонты в творче-
ской деятельности.

Шепилев Андрей,  
Майсугенов Данила,  

Трухин Илья, гр. 2РОб-1
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Мир полный талантов, или по ту сторону ТехноФеста
С 10 по 12 ноября в КнАГУ проходил 

7-й фестиваль технического творчества 
ТехноФест, собравший в стенах нашего 
университета множество участников са-
мых разных возрастов со всего Дальнего 
Востока. 

На фестивале участники с головой 
окунулись в конкурентную среду, пока-
зав все свои умения и навыки, укрепили 
командный дух и прошли через огонь 
и воду, а некоторые из них – даже через 
медные трубы! Хотите поближе позна-
комиться с ребятами? Приглашаем вас 
в закулисье ТехноФеста!

В опытовом бассейне проходил 
Турнир-хакатон «Битва роботов». 
Нам удалось пообщаться с командой 
из Губернаторского авиастроительного 
колледжа. Ребята были увлечены ра-
ботой над своим кораблём, но нашли 
время для того, чтобы ответить на наши 
вопросы.

Этот фестиваль стал для них пер-
вым, из-за чего члены команды силь-
но нервничали, что не помешало им 
насладиться атмосферой фестиваля. 
Отдельно студенты выделили первый 
день ТехноФеста – он показался им 
очень длинным и интересным! Готовясь 
к фестивалю, умельцы постигали азы 
кораблестроения с нуля. Как они сами 
говорят: «Попробовать что-то новое – 
вот из-за чего мы здесь». 

Также они рассказали об одном инте-
ресном случае, произошедшем во вре-
мя фестиваля. Один из кораблей нео-
жиданно для всех загорелся. Хорошо, 
что всё обошлось. Галлон, на котором 
работал корабль, не взорвался, поэтому 
участники отделались лёгким испугом 
и сгоревшей моделью.

Одной из площадок ТехноФеста ста-
ла выставка робототехнических про-
ектов. Мы встретились с представите-
лями студенческого конструкторского 
бюро «Промышленная робототехника» 
Андреем Малютиным и Владиславой 
Геращенко, которые поделились с нами 
своими впечатлениями от мероприятия.

УЖ: Расскажите, в чём суть вашего 
проекта? 

Андрей: У нас здесь, по сути, 2 про-
екта: один представляет собой уста-
новку, сортирующую различные заго-
товки по физическим особенностям, 
второй – модели из фрезерованного 
пластика.

УЖ: То есть установка способна са-
мостоятельно определять, какая за-
готовка перед ней?

Андрей: Да, мы прописали програм-
му, которая способна на такое.

УЖ: Вы уже участвовали 
в ТехноФесте?

Андрей: Впервые мы приняли уча-
стие, когда были в 11-м классе, я сей-
час на первом курсе магистратуры, 
а Владислава – на 4-м курсе бакалаври-
ата, так что опыт у нас есть!

Владислава: Я пришла к этому ещё 
в 6-м классе – именно тогда заин-
тересовалась робототехникой. Ещё 
до ТехноФеста я принимала участие 
в целой куче конкурсов, на одном из ко-
торых заняла первое место, за что по-
лучила набор инструментов, который 
сейчас подарила мастерской нашего 
университета. 

УЖ: Сколько времени у вас заняла 
работа над установкой?

Андрей: В общем, мы собирали её 
день, ещё день проверяли, потом  
4 часа писали программу для её рабо-
ты. Из электроники в ней только сер-
воприводы, всё остальное работает 
от пневматики.

Владислава: Что касается тех мо-
делей, то работа над каждой может 
затянуться на 4-5 часов, ведь это 
не 3D-модель, которую можно напеча-
тать, а ручная работа. Не у всех та-
кое получится с первого раза, бывали 
случаи, когда у ребят модели ломались.

УЖ: Как вы думаете, что нужно для 
того, чтобы создать свой проект?

Андрей: Лично для меня залогом 
успешной работы является вовлечён-
ность. Если человек «горит» своей 
идеей, то он обязательно найдёт воз-
можность воплотить её в жизнь.

УЖ: Как вам фестиваль?
Владислава: Всё сделано очень ин-

тересно и с душой, вот только жаль, 
что многие участники не могут всё 
посмотреть. Большую часть времени 
мы сидим у своих проектов, а вокруг 
тебя так много интересных проектов 
от студентов и студенческих объе-
динений. Если сравнивать со старыми 
фестивалями, то масштабы заметно 
увеличились. Раньше весь фестиваль 
проходил за 1 день в Доме молодежи, 
сейчас уже 3 дня.

Андрей: Но даже их будет мало, что-
бы всё показать и всё посмотреть. 
Если раньше была парочка стендов, 
то сейчас участников стало намного 
больше. И раз уж сейчас наблюдается 
«наплыв» людей, то мы не хотим от-
ставать. Будем принимать участие 
и в следующих фестивалях, ведь мож-
но показать много всего интересного.

УЖ: Часто ли вы участвуете в по-
добных фестивалях?

Владислава: Где мы только ни уча-
ствовали! Это и ТехноФест, и Конгресс 
инженеров, Хакатоны и другие между-
народные конкурсы. Как раз на следу-
ющей неделе мы будем участвовать 
в соревнованиях со студентами 
из Китая. 

УЖ: Что вас там ждёт?
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Владислава: Ещё сами точно 
не знаем, для соревнования выбирает-
ся определённая тематика, например, 
собрать процессор или что-то более 
сложное.

УЖ: Удачи вам на этих соревнова-
ниях! Спасибо за ответы на наши 
вопросы!

Также нам удалось взять интервью 
у Алексея Чипизубова, организатора 
кибертурнира.

УЖ: Скажите, что вас вдохновило 
организовать кибертурнир?

Алексей: Сейчас в городе мало лю-
дей, занимающихся чем-то подобным. 
Поэтому мы решили поэксперимен-
тировать и провести турнир на базе 
нашего университета, что также 
привлекло больше людей на ТехноФест 
в этом году. Для первого раза мы взяли 

самые известные и лёгкие в освоении 
игры: Mortal Kombat 11 и Beat Saber.

УЖ: Помимо консолей Playstation 4, 
использовали очки виртуальной ре-
альности. Когда вы впервые позна-
комились с подобной технологией 
и сколько стоили подобные очки?

Алексей: Впервые я о ней услышал 
3 года назад, когда это было на слуху 
и казалось прорывной технологией. 
Стоили они порядка 50 тысяч рублей.

УЖ: Спасибо, что уделили нам 
время!

Помимо этого, нам удалось задать 
пару вопросов организатору площа-
док HackAI и «ДНИ НАУ4НОГО КИНО» 
Даниилу Грабарю.

УЖ: Вы уже не первый год принима-
ете участие в ТехноФесте, раньше 

были участником, сейчас – организа-
тором. Какая роль является, на ваш 
взгляд, самой сложной?

Даниил: Всё зависит от площадки 
и команды, которую ты соберёшь. 
От командной работы в основном за-
висит успех. В этот раз я ограничился 
только ролью организатора, поэтому 
сейчас многое зависит от меня, что 
тоже достаточный стресс, ведь нуж-
но многое подготавливать.

УЖ: Как вам кажется, 
с каждым годом фестиваль проходит 
масштабнее?

Даниил: Да, такая тенденция дей-
ствительно есть, но хочу отметить, 
что масштабнее всего фестиваль про-
шёл 2 года назад. Тогда одновременно 
с ним прошёл конкурс Rukami. Сейчас, 
когда фестиваль проходит самостоя-
тельно, такое количество участников 
и гостей будет сложно повторить, 
но с каждым годом мы приближаемся 
к этой цели.

УЖ: Спасибо, что уделили нам 
время.

В завершение хочется поблагодарить 
всех организаторов за такое замеча-
тельное мероприятие! Желаем, что-
бы и в последующие годы фестиваль 
не сбавлял свои обороты, а становился 
всё больше и больше!

Четвериков Леонид, гр. 2РОб-1

«Не бойтесь пробовать себя в роли предпринимателя. 
Нужно набраться смелости и терпения, чтобы идти именно 
этой дорогой»
Такой совет дал молодёжи КнАГУ 
технологический предприниматель 
и один из проводящих тренинга 
«Построй компанию. Продай компа-
нию» Андрей Тимофеев.

В рамках реализации проекта 
«Платформа университетского техно-
логического предпринимательства» 
в КнАГУ впервые прошёл тренинг 
по предпринимательским компетенци-
ям «Построй компанию. Продай компа-
нию». Данная серия тренингов предпри-
нимательских компетенций проводится 
при поддержке Минобрнауки России. 
В мероприятии приняли участие около 

150 студентов различных специально-
стей и направлений подготовки. 

В начале мероприятия участников 
и организаторов тренинга поприветство-
вало руководство университета в лице 
ректора университета Э. А. Дмитриева, 
проректора по воспитательной работе 
и работе с молодежью Т. Е. Наливайко, 
проректора по науке и научной работе 
А. В. Космынина. Ректор рассказал о го-
сударственной значимости технологи-
ческого предпринимательства, отметил 
важность развития предприниматель-
ских компетенций среди молодого по-
коления в настоящее время.

Предпринимательство ‒ это широкий 
термин, который несёт в себе много 
понятий. Например, есть классиче-
ское торговое предпринимательство, 
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монопольное предпринимательство, 
но такая деятельность повышает цену 
на товары и услуги. Ключевой посыл 
и смысл технологического предприни-
мательства – уменьшать стоимость того, 
что стоило в десятки раз дороже. То есть 
то, что раньше стоило 1 000 000 рублей, 
сейчас стоит 100 000 рублей. Именно 
этим видом предпринимательства и за-
нимались студенты на тренинге.

В ходе бизнес-игры участники смогли 
попробовать себя в роли технологиче-
ского предпринимателя, погрузиться 
в симуляцию предпринимательской 
экономики, проводящую их через типо-
вые ситуации и проблемы жизненного 
цикла технологических компаний. 

Организатором тренинга является 
компания TEN Education – аккредито-
ванный поставщик тренингов предпри-
нимательских компетенций. Компания 
учреждена стартап-студией ТехноСпарк 
и разрабатывает образовательные 
продукты для диагностики и разви-
тия компетенций технологических 
предпринимателей. А. А. Тимофеев, 
привлечённый TEN Education эксперт, 
рассказал об идее игрового тренинга: 
«Смысл этой игры заложен в самом 
её названии. Участникам предложено 
на выбор занять инженерные и пред-
принимательские позиции, чтобы 
вживую ощутить на себе задачи, 
с которыми сталкиваются непосред-
ственно сами предприниматели и ин-
женеры в реальной жизни».

Необычные задания, интересная 
игровая система и приглашённые го-
сти ‒ всё это, несомненно, понравилось 
студентам. Студенческая молодёжь уни-

верситета рассказала об интересных за-
дачах, которые решали их команды.

Студент ФАМТ Юрий Щербин: 
«Мы должны были сделать проект, 
в котором нужно передвигать шаро-
образные предметы так, чтобы они 
передали импульс рядом лежащим 
и один из них полетел на 50 см. Команда 
должна была состоять из предприни-
мателей и инженеров. В итоге я стал 
предпринимателем и получил хороший 
опыт. Организация игры понравилась, 
с её помощью можно понять, как всё 
происходит. Без определённой идеи 
сложно что-то реализовать. В ходе 

игры развивается пространственное 
мышление, поднимается командный 
дух».

Студентка ФЭУ, руководитель Бизнес-
клуба КнАГУ Елена Бабинова: «В процес-
се мы создали компанию, где каждый 
стал инженером или руководителем. 
Потом нам нужно было изобрести 
прототип шарикопроектной уста-
новки и продать её. Я стала главным 
инженером по сборке всех составных 
частей. Думаю, что мы справились 
с заданиями новой игры!»

Студент ФКС Артемий Сухов: 
«В задании нужно было спроекти-
ровать специальный заказ и в даль-
нейшем построить массовое произ-
водство. В процессе работы наша 
команда старалась работать сла-
женно. Мне понравилась работа в ко-
манде, интересные задания, нахожде-
ние общих интересов, умение идти 
к поставленным целям и не сдаваться 
на половине пути».

Студентка СГФ София Саранцева: 
«Нужно было из материалов, которые 
нам выдали (воздушные шарики, до-
мино, скрепки, жгутик, канцелярские 
кнопки и т. д.) построить конструк-
цию, которая смогла бы запустить 
один шарик на 50 см вверх без помощи 
человека. У нашей команды были раз-
ные идеи, не все из них сработали, ко-
нечно, но с заданием справились. Меня 
удивила находчивость и креативность 
ребят в командах. Мне понравились не-
обычные задания, интересная игровая 
система и приглашённые эксперты, 
которые общались с нами по видеос-
вязи. Спасибо организаторам за такое 
увлекательное мероприятие».

Тренинг по предпринимательским 
компетенциям стал реальной воз-
можностью для студентов прокачать 
свои навыки через деловые ситуации, 
взятые из реального бизнеса, узнать, 
на каком языке говорят современные 
технологические компании, а также 
получить глубокую диагностику своих 
деловых качеств и увидеть свои персо-
нальные дефициты. Уверены, что потен-
циал студентов был раскрыт и теперь 
в КнАГУ станет ещё больше будущих 
предпринимателей.

Оксана Фадеева,  
Виолетта Михалёва, СГФ
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Студенты КнАГУ приня-
ли участие в форуме детских 
и молодёжных общественных объеди-
нений и организаций Хабаровского края 
«В движении». Главная цель проведения 
данного форума – активизировать моло-
дёжь на создание новых идей для разви-
тия Российского движения детей и мо-
лодёжи (РДДМ). Участниками форума 
стали молодые люди из Николаевского, 
Бикинского, Ванинского, Нанайского, 
Верхнебуреинского, Амурского райо-
нов, а также Комсомольска-на-Амуре 
и Хабаровска.

В работе форуме приняли участие сту-
денты-активисты нескольких студенче-
ских объединений КнАГУ: 
• ОСО – Колин Дмитрий, Постников 

Святослав; 
• ППОС – Тишакова Лика, Рубашова 

Виктория; 
• СтудМИЦ – Михалёва Виолетта, 

Литовченко Татьяна. 
Форум проходил в онлайн- 

и офлайн-формате и включал в себя 
сразу несколько площадок. Участников 
ждало огромное количество экспер-

тов, готовых делиться опытом и полез-
ной информацией, которые провели 
интерактивные лекции о воспитании 
патриотизма и важности возрождения 
добровольческой деятельности, дали 
полезную информацию, как пользовать-
ся ресурсами и своими возможностями.

В течение трёх дней проходили про-
дуктивная работа по группам над про-
ектами, а также знакомство с новым 
движением. Школьники, студенты, во-
лонтёры и руководители работали над 
созданием и продвижением проекта. 
В завершающий день рабочие группы 
презентовали свои социальные проек-
ты, а члены жюри для каждого проекта 
озвучили полезные советы и пожелания. 
В результате было объявлено, что все 
проекты будут доработаны и воплоще-
ны в жизнь руководством Российского 
движения детей и молодёжи.

Студенческая молодёжь университета 
получила много знаний и положитель-
ных эмоций, приняв участие в форуме 
«В движении», ребята поделились сво-
ими впечатлениями.

УЖ: Какие впечатления у вас оста-
лись от форума? Чему он вас научил?

Рубашова Виктория (Профсоюз): 
От форума я получила в первую оче-
редь знания и советы экспертов, но-
вые знакомства, невероятную ат-
мосферу работы в команде и идею 
для реализации. По возращении домой 
ты будто «горишь» идеей и полон 
энергии к действиям.

Постников Святослав (ОСО): 
Мероприятия форума были направле-
ны на социальный аспект и развитие 
патриотизма, что в настоящее вре-
мя очень актуально. Я был рад стать 
участником такого мероприятия.

Виолетта Михалёва (СтудМИЦ): 
Мне очень понравились различные кон-
курсы, познавательные лекции и пло-
щадки для отдыха. Никто не остал-
ся без внимания, всех выслушали 
и выбрали самые интересные идеи 
ребят. В течение трёх дней, была со-
ставлена образовательная програм-
ма, которая учит наполнять жизнь 
большими смыслами и побуждает 
на мотивированное совершенствова-
ние самого себя и окружающего мира. 
Участие в форуме стало полезным 
опытом, получением новых впечатле-
ний, новых знакомств и дальнейшего 
вдохновения для движения вперёд.

Во время проведения форума участ-
ники погрузились в различные направ-
ления молодёжной политики и стали 
частью большой команды соавторов 
РДДМ Хабаровского края, которое фор-
мирует будущее здесь и сейчас, разви-
вает патриотизм, волонтёрство и медиа, 
творчество и гражданские инициативы.

Виолетта Михалёва,  
Татьяна Литовченко, 

СГФ, студенческий медиацентр

Молодёжь формирует будущее здесь и сейчас
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Как прошёл Энкаунтер-2022

20 октября в Комсомольском-на-
Амуре государственном университете 
прошёл конкурс «Энкаунтер-2022» сре-
ди студентов первокурсников, органи-
зованный при поддержке первичной 
профсоюзной организации. В этом ме-

роприятии приняли участие студенты 
СГФ, ФКТ, ФЭУ, ФАМТ.

Основной целью «Энкаунтера» было 
знакомство с университетом и приятное 
времяпрепровождение с новыми зна-
комыми и друзьями. Студенты факуль-
тетов объединялись в команды и про-
ходили интересные задания на шести 
разных станциях, но попасть на каждую 
следующую можно было только после 
решения полученной в конверте за-
гадки. Задания не были похожи друг 
на друга и для кого-то могли показаться 
лёгкими, а кому-то пришлось подумать 
над ними определённое количество 
времени. 

Всё начиналось с рассказа о правилах 
от организаторов мероприятия и крат-
кой информации о КнАГУ, которая при-
годилась на станциях в последующем. 
После введения в суть «Энкаунтера» 
участники разошлись по станциям 
и начали выполнять задания. За каждой 
из команд был закреплён куратор, кото-
рый внимательно следил за соблюдени-
ем правил. 

На станциях были такие задания, как, 
например, нарисовать карту универси-

тета, разгадать шифр, ответить на во-
просы по истории КнАГУ и многие дру-
гие. Некоторым студентам было сложно 
найти какие-то станции, но благодаря 
сплочённости и определённым навы-
кам первокурсники смогли пройти все 
трудности.

Когда же все команды закончили с ре-
шением загадок и собрались в том ме-
сте, откуда всё и началось, состоялось 
награждение команд. Первое место за-
няла команда СГФ, набрав наибольшее 
количество баллов. Это была их первая 
и значимая победа.

Все участники получили множество 
незабываемых эмоций и невероятный 
опыт. Спасибо первичной профсоюзной 
организации за организацию меропри-
ятия, а студентам первокурсникам – 
за участие!

София Саранцева, гр. 2РОб-1, 
студенческий медиацентр
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Традиционно на площадке 
Комсомольского-на-Амуре госу-
дарственного университета состо-
ялся праздничный концерт, по-
свящённый закрытию Летнего 
трудового семестра 2022 года. В ме-
роприятии приняли участие студенче-
ские отряды всех образовательных ор-
ганизаций г. Комсомольска-на-Амуре: 
отряды Комсомольского-на-Амуре 
государственного университета 
(ССО «Медведь», СПО «Парус», СОП 
«Экспресс», СПуО «Фишка»), АмГПГУ 
(СПО «Пушка», СПО «Комета», СОП 
«Комсомолец») и ГАСКК (ССО «Сапфир»).

В этот день молодые люди сплотились 
как никогда и стали единым движени-
ем. В тёплой и дружеской обстановке 
подвели итоги Летнего трудового семе-
стра все представители лучшей части 
студенческой молодёжи. Каждый отряд 
подготовил яркие творческие номера: 
студенческая молодёжь, приглашённые 
гости, зрители зарядились положитель-
ной энергией. 

В начале мероприятия с приветствен-
ным словом выступили проректор 
по воспитательной работе и работе с мо-
лодёжью Комсомольского-на-Амуре го-
сударственного университета Татьяна 
Евгеньевна Наливайко, а также при-
глашённые гости: главный специалист 
отдела по молодёжной политике ад-
министрации города Комсомольска-
на-Амуре Владимир Владимирович 
Саприн; начальник управления ка-
драми филиала ПАО «Объединённая 
авиастроительная корпорация» 
«Комсомольский-на-Амуре авиацион-
ный завод им. Ю. А. Гагарина» Олеся 
Викторовна Божок; начальник отдела 
организации воспитательной работы 
КнАГУ Ирина Викторовна Тюрина.

В ходе мероприятия состоялось тор-
жественное награждение студенческой 
молодёжи за высокие трудовые пока-
затели во время Летнего трудового се-
местра. Участники трудового семестра 
выразили благодарность студентам 
СтудМИЦ за посильную помощь в ор-
ганизации работы медиацентра штаба 
Студенческих отрядов КнАГУ: Арине 
Быковой, Марии Коротиной, Ирине 
Бизяевой, Татьяне Литовченко, Софии 
Саранцевой, Виктории Рубашевой, 
Дмитрию Альбрандту, Михаилу 
Климанову, Валерию Ильченко.

Благодарностью за активное содей-
ствие и большой вклад в развитие 
студенческого отрядного движения 
в г. Комсомольске-на-Амуре наградили: 
Алексея Маркова, Дарью Марцакову, 
Константина Куликова, Викторию 
Пикину, Софью Коваленко, Анатолия 
Горошкова, Вячеслава Куйдина, Евгения 
Ильина, Веру Макарову, Ярослава 
Седунова, Полину Козлову, Августу 
Жукову.

Благодарственное письмо от адми-
нистрации города Комсомольска-на-
Амуре за активную жизненную позицию 
и участие в развитии молодёжной поли-
тики на территории города было вруче-
но Денису Шульцу и Сергею Попкову.

На протяжении всего Летнего тру-
дового семестра студенческие от-
ряды Комсомольска-на-Амуре 
трудились не покладая рук. Самым эф-
фективным по результатам ЛТС-63 стал 
Студенческий педагогический отряд 
«Парус». Командир штаба Студенческих 
отрядов КнАГУ Ярослав Седунов награ-
дил команду дипломом и подарком.

В завершение мероприятия с тёплы-
ми словами напутствия выступил пред-
седатель правящего совета городского 
штаба Российских студенческих отря-

дов города Комсомольска-на-Амуре 
Хабаровского регионального отделения 
Ярослав Ерофеев.

Даниленко Дмитрий, командир го-
родского штаба РСО, поделился итогами 
и результатами Летнего трудового семе-
стра: «Наши бойцы были задействова-
ны в разных городах и регионах страны. 
Стройка проходила на газпромовском 
объекте в Новом Уренгое, Путинное на-
правление – место работы Кристалл, 
Приморский край. Проводники осу-
ществляли рейсы по пяти направ-
лениям: Хабаровск-Благовещенск, 
Хабаровск-Чегдомын, Хабаровск-
Тихоокеанская, Хабаровск-Нерюнгри, 
Москва-Анапа. Педагогическое направ-
ление осуществляло работу в лагерях 
Комсомольского района, таких как 
Шарголь, Буревестник, Дом молодёжи, 
Кедр. Все ребята полноценно справи-
лись со своей работой и смогли прилич-
но заработать, для большинства это 
был первый и весьма успешный опыт 
работы в ЛТС, все были довольны. 
В следующем году планируем привлечь 
ещё больше ребят для работы в ЛТС».

В Летнем трудовом семестре  
2022 года более 40 бойцов студенче-
ских отрядов КнАГУ смогли трудоу-
строиться по следующим направлени-
ям: «Стройка» (5 бойцов), «Вожатые»  
(13 бойцов), «Проводники» (13 бойцов), 
«Путина» (10 бойцов). Перед началом 
трудовой деятельности все студенты 
прошли специальное обучение и подго-
товку по своим направлениям.

Впереди у студенческого отрядно-
го движения Комсомольска-на-Амуре 
много задач и свершений, много крутых 
мероприятий и творческих встреч! 

По вопросам трудоустройства и всту-
пления в штаб РСО КнАГУ обращать-
ся к командиру штаба РСО Ярославу 
Седунову (ауд. 426а/1, тел. +7(914)155-
19-86, ВКонтакте @iroslaw). 

Арина Быкова,  
студенческий медиацентр

СБОБОДНОЕ МНЕНИЕ

Под дружное пение гимна РСО студенческая молодёжь 
города проводила Летний трудовой семестр
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Дню ракетных войск и артиллерии посвящается
О каких датах и в какой последо-

вательности нам сегодня предстоит 
поговорить?

19 ноября – День ракетных войск 
и артиллерии;

20 ноября военный учебный центр на-
шего университета отмечает день свое-
го рождения – день создания военной 
кафедры;

19 ноября – День преподавателя 
высшей школы, который празднуется 
с прошлого, 2021-го, года в соответствии 
с приказом Министра науки и высшего 
образования Российской Федерации.

Сегодня мы поздравляем преподава-
телей нашего университета, желаем им 
крепкого здоровья и терпения! Желаем 
успеха в самых дерзких научных изыска-
ниях, активности и смелости в нелёгком 
педагогическом труде. Ваш труд неоце-
ним и важен для нашего государства. 
Обучая и воспитывая наших студентов, 
вы, без преувеличения, сеете и взра-
щиваете наше будущее. Дата 19 ноя-
бря для чествования преподавателей 
высшей школы выбрана неслучайно – 
в этот день в 1711 году родился Михаил 
Васильевич Ломоносов – великий рус-
ский академик.

Первые летописные упоминания от-
ечественной артиллерии датируются 
1382 годом: она была применена рус-
скими ратниками при обороне Москвы 
от ордынской осады под предводитель-
ством хана Тохтамыша.

В этот день мы обычно вспоминаем 
время, когда артиллерия оформилась 
в самостоятельный род войск. Это про-
изошло в ходе военных реформ Ивана 
Грозного (1550 – 1571 годы). На протя-
жении сотен лет наш род войск играл 
ведущую роль во всех самых знаме-
нитых победах русского воинства – 
от Полтавы до взятия Измаила. Опять 
вопросы на знание истории: С кем сра-
зились русские войска в Полтавской 

битве? Где находится крепость Измаил? 
В качестве ответа вспоминается расхо-
жее выражение – «бегут как шведы под 
Полтавой…». Измаил – город в Одесской 
области, напомню, что Одесса – го-
род Российской империи, основанный 
Екатериной II в 1794 г.

Мы с вами не имеем права не знать 
историю. Мы обязаны знать и пом-
нить 1942 год, когда в 7 часов 30 минут  
19 ноября небывалая по своей гран-
диозности артиллерийская подготовка 
силами более 15 тысяч орудий и мино-
метов ознаменовала начало операции  
«Уран» – мощного наступления  
Донского, Юго-Западного и Сталинград-
ского фронтов в районе города 
Сталинград. Как называется этот город 
сейчас? – Конечно, все мы помним, 
что с 1961 года это город Волгоград, 
а до 1925 года – город Царицын – сей-
час один из красивейших городов на-
шей Родины…

К сожалению, всё сказанное в еже-
годных поздравлениях воинам-артил-
леристам и ракетчикам, пересылаемые 
в мессенджерах видеооткрытки с «мо-
рем огня» на Лужском артиллерийском 
полигоне – всё это утопает в мутной 
жиже окружающего нас информацион-
ного пространства.

Мы с вами, забыв обо всём, погрузи-
лись в бытовую суету. А всё потому, что 
сами по себе мы разобщены и погру-
жены в инфопространство, в котором 
нет у академика Ломоносова эпитетов 
«великий» и «русский», царь Иван IV 
Грозный не реформатор-государствен-
ник, а спятивший с ума истязатель 
и убийца, Мазепа – русский царь, а шве-
ды бились за Украину…

Каждый год наш артиллерийский 
праздник словно одиночный выстрел 
из пушки в мутное болото информа-
ционной среды: ядро пронеслось 
да и плюхнулось в трясину. На мгнове-
ние болотный гнус разлетелся в сторо-
ны, разверзлась трясина и сомкнулась, 
смердящая и родящая новые роящиеся 
тучи гнуса.

И проблема не в том, что кто-то оспа-
ривает «русскость» города Одессы, про-
блема в том, что создана и объективно 
существует альтернативная реальность 
чудовищной лжи. Три дня тому назад 
на саммите G20 неким «лидером госу-
дарства» заявлено: «Высадка союзников 

в Нормандии… не была точкой в борь-
бе против зла, но уже определяла всё 
дальнейшее течение событий». То есть 
союзные войска (США, Великобритания 
и Канада) «переломили» ход второй ми-
ровой войны. Никто на саммите не воз-
разил докладчику!

Вот проблема!  По альтернативной  
версии, не 19 ноября 1942-го под  
Сталинградом, а 6 июня 1944-го в  
Нормандии наступил перелом во вто-
рой мировой, а для нас – в Великой 
Отечественной войне! Проблема в том, 
что мы с вами сейчас разойдёмся, а эта 
ложь чудовищная останется существо-
вать в глобальном инфополе.

Поинтересуйтесь через поиск Google, 
что вообще празднуется 19 ноября. 
Всемирная паутина просветит вас и вы-
даст названия праздников и памятных 
событий на указанную дату в приоритет-
ной для современного человека после-
довательности: 19 ноября – «Всемирный 
день унитаза», «Всемирный день 
сантехника», «Международный муж-
ской день», «День плюшевого мишки 
в России»… и ещё с десяток подобных 
«праздников». По факту инфополе вам 
директивно и безальтернативно указы-
вает новую программу и формат даты 
19 ноября.

Администраторы и модераторы сай-
тов интернет-календарей утопили в тине 
туалетно-смрадных названий и плюш-
евых смыслов дат и событий название 
не только Дня ракетных войск и артил-
лерии, но и новоиспечённого не вполне 
прижившегося ещё Дня преподавателя 
высшей школы.

Сегодня настало время переосмысле-
ния, время принятия непростых реше-
ний каждым здравомыслящим челове-
ком и патриотом. Время мобилизоваться 
и сосредоточиться. Сегодняшний день –  
повод каждому из нас принять ре-
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Штаб КнАГУ #МЫВМЕСТЕ

С целью оказания помощи военнос-
лужащим и мобилизованным граж-
данам, а также их семьям и гражда-
нам, испытывающим тревогу, на базе 
Комсомольского-на-Амуре государ-
ственного университета продолжает 
активную работу штаб #МЫВМЕСТЕ. 
В рамках деятельности штаба была по-
лучена гуманитарная помощь от сту-
дентов и преподавателей различных 
факультетов КнАГУ: 
• Студенты, преподаватели и деканат 

факультета компьютерных техноло-
гий закупили необходимые порта-
тивные и электронные устройства, 
телефонную связь; для семей моби-
лизованных – наборы для творче-
ства, постельное бельё.

• Преподаватели и студенты факульте-
та кадастра и строительства купили 
средства личной гигиены, тёплую 
одежду, тапочки, стельки, маски, 
удлинители и другие необходимые 
вещи, а также принесли микровол-
новку и термопот.

• В рамках деятельности штаба была 
получена гуманитарная помощь 
от факультета авиационной и мор-
ской техники КнАГУ. Сотрудники фа-
культета купили средства личной 
гигиены, термокомплекты и носки, 
а также другие необходимые вещи.

• Курсанты и преподаватели Военного 
учебного центра активно помога-
ют в транспортировке собранной 
помощи из университета в город-
ской штаб; также сотрудники цен-

тра закупили специальные тё-
плые носки для мобилизованных 
и военнослужащих.

• Активисты штаба встретились с жи-
тельницей Комсомольска-на-Амуре 
Кравченко Ниной Васильевной, 
пенсионеркой, всю жизнь прора-
ботавшей медсестрой в больнице. 
О благотворительной акции штаба 
пенсионерка узнала от своей доче-
ри. Женщины решили отдать в под-
держку мобилизованных граждан 
вещи, которые остались от главы 
семьи, мужа Нины Васильевны 
Кравченко, военного, главного эпи-
демиолога, который в своё время 
служил в Афганистане и Чечне. Нина 
Васильевна передала в штаб воен-
ную форму, плащ-палатку, бушлаты 
и другую одежду.

• В штаб поступила заявка о том, что 
семья мобилизованного нуждает-
ся в тёплых вещах к предстоящей 
зиме. Силами сотрудников и дека-

ната факультета энергетики и управ-
ления были куплены в соответ-
ствии с размером верхняя одежда 
для мальчика и девочки: крутки, 
шапки, перчатки, шарфы, ботинки 
и др. Все вещи были переданы су-
пруге мобилизованного Поповой 
Ольге Александровне и двум её 
детям – школьникам Стефании 
и Степану. Ольга Александровна 
благодарит за оказанную помощь 
штаб КнАГУ и факультет энергетики 
и управления.

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

#МЫВМЕСТЕ

шение отторгнуть и не принять грязное 
лукавство «дней плюшевых мишек», по-
вод изучать историю, в том числе поин-
тересоваться историей Дня артиллерии, 
рассказать о нём своим близким и дру-
зьям, повод вспомнить слова великого 
русского академика М. В. Ломоносова: 
«Только в бодром горячем порыве, 
в страстной любви к своей родной 
стране, смелости и энергии родится 
победа. И не только и не столько в от-
дельном порыве, сколько в упорной мо-

билизации всех сил, в том постоянном 
горении, которое медленно и неуклон-
но сдвигает горы, открывает неведо-
мые глубины и выводит их на солнеч-
ную ясность». На мой взгляд, очень 
актуально сказано!

В заключение хочу ещё раз поздра-
вить наших ветеранов, преподавателей 
университета, сотрудников Военного 
учебного центра, воинов-артиллери-
стов, студентов, осваивающих соответ-
ствующую воинскую специальность. 

Хочу пожелать каждому крепкого здо-
ровья. А вместе с ним желаю каждому 
на своём рабочем месте или в учёбе 
в непрестанном «жизненном горении» 
«сдвинуть свою гору» на благо нашей 
Родины.

С праздником!

В. А. Кучаев,  
начальник учебной части ВУЦ
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Напоминаем, что активисты штаба 
КнАГУ принимают и обрабатывают за-
явки для выполнения адресной (быто-
вой) помощи семьям военнослужащих 
и мобилизованных граждан; оказывают 
психологические консультации; обеспе-
чивают сбор гуманитарной помощи. 

Любой желающий может обратиться 
за помощью по данным контактам:
1. по телефонам горячей линии 

Психологической службы КнАГУ 
(ауд. 320а/1):

• городской тел.: +7(4217)241-200; 
• сотовый  +7(963)829-06-00;
• сотовый 8(924)227-34-17 (психолог 

колледжа Кривомазов П. Т.)
2. по телефону +7(4217)241-125 

(проректор по ВР и РМ Татьяна 
Евгеньевна Наливайко, ауд. 235/1).

Приглашаем для участия в проекте 
опытных волонтёров и всех неравно-
душных, желающих оказать помощь 
в его реализации.

Митинг «Мы вместе», по-
свящённый Дню народ-
ного единства
4 ноября студенты, преподавате-

ли и сотрудники Комсомольского-на-
Амуре государственного университета 
приняли участие в митинге «Мы вме-
сте» в поддержку российских военнос-
лужащих, мобилизованных граждан 
и их семей, посвящённом Дню народно-
го единства. 

Праздничное мероприятие «Мы вме-
сте» собрало на театральной площади 
более 800 горожан. В нём приняли уча-
стие представители Комсомольского-

на-Амуре городского совета Ассамблеи 
народов Хабаровского края, полити-
ческих партий, профсоюзных и обще-
ственных организаций, трудовых кол-
лективов предприятий, молодёжных 
объединений. 

Праздничное мероприятие нача-
лось с флешмоба «Хоровод Дружбы». 
На митинге с приветственными слова-
ми обратились глава города Александр 
Жорник, председатель Думы Владимир 
Гинзбург, священник собора Казанской 
иконы Божией Матери Амурской епар-
хии русской православной церкви ие-
ромонах Иннокентий (Галямов), имам 
Комсомольска-на-Амуре Абдурахман 
хазрат Ахмедович.

Завершился праздник концертными 
номерами творческих коллективов го-
рода, народными гуляниями. Активное 
участие в мероприятиях приняли сту-
денты следующих общественных объе-
динений КнАГУ: Объединённого совета 
обучающихся, штаба Российских студен-
ческих отрядов, волонтёрского клуба 
«Аспект», первичной профсоюзной ор-
ганизации студентов, студенческого 
медиацентра. 

Всероссийская студен-
ческая патриотическая 
акция «Знай наших»
Студенты Комсомольского-на-Амуре 

государственного университета приняли 
участие во Всероссийской студенческой 
патриотической акции «Знай наших». 
Мероприятие прошло во всех субъектах 
Российской Федерации в формате 
Дня единых действий, её участника-



ми стали обучающиеся высших образо-
вательных учреждений. Проект нацелен 
на приобщение современной молодё-
жи к здоровому образу жизни, а также 
популяризацию современных достиже-
ний и героев России. Проведение ак-
ции приурочено к празднованию Дня 
народного единства. Всероссийская 
акция проходила при поддержке 
Департамента государственной моло-
дёжной политики и воспитательной 
деятельности Минобрнауки России со-
вместно с Ассоциацией студенческих 
патриотических клубов «Я горжусь». 

В рамках акции в спортзале КнАГУ 
состоялся матч по баскетболу, в кото-
ром приняли участие шесть сборных 
молодёжных команд вуза: «Колледж»; 
«РСО-1»; «РСО-2»; «Душанбе»; «Дрим-
тим», «Славянская ракета». Перед на-
чалом турнира участников и болельщи-
ков поприветствовали почётные гости 
и руководство университета: началь-
ник Управления по физической куль-
туре, спорту и молодёжной политике 
администрации города Комсомольска-

на-Амуре Д. А. Заплутаев, проректор 
по воспитательной работе и работе 
с молодёжью КнАГУ Т. Е. Наливайко, 
начальник отдела организации воспита-
тельной работы КнАГУ И. В. Тюрина.

В ходе упорной борьбы победите-
лями и призёрами стали следующие 
команды:

1-е место – команда «Колледж»;
2-е место – «Славянская ракета»;
3-е место – «Душанбе».
Победителям были вручены грамо-

ты, а участникам выданы сертифика-

ты. Награждение провела проректор 
по воспитательной работе и работе 
с молодёжью Т. Е. Наливайко.

Патриотический клуб КнАГУ «Я гор-
жусь» благодарит за поддержку и по-
мощь в организации матча по баскетбо-
лу отдел организации воспитательной 
работы, кафедру физвоспитания и спор-
та; отдельную благодарность выражает 
ребятам из групп поддержки команд, 
нарисовавшим замечательные патрио-
тические плакаты и активно поддержи-
вающим своих.

Патриотический клуб КнАГУ «Я гор-
жусь» будет рад приветствовать в своих 
рядах каждого, кто заинтересован в про-
ведении и участии в патриотических ак-
циях и мероприятиях. Обращаться к ру-
ководителю клуба Арсению Мальцеву, 
тел.: +7(968)171-37-52.

Владислав Куряев (ФЭУ),  
Татьяна Литовченко (СГФ)
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